MILENIO

10



Comienza en Gobernación la ruta hacia la reforma electoral

Diálogo. "No está a discusión la autonomía e imparcialidad" del árbitro, sostiene Pablo Gómez; suma a consejeros del INE, que aportarán listado de temas técnicos

PEDRO DOMÍNGUEZ

CIUDAD DE MÉXICO

Con un encuentro en la Secretaría de Gobernación, consejeros del INE, encabezados por Guadalupe Taddei, y la comisión presidencial liderada por Pablo Gómez comenzó la ruta para la reformaelectoral.

Los funcionarios electorales pactaron con los representantes del Ejecutivo enviar una lista de temas técnicos y especializados para que se discutan previo a la redacción de la iniciativa.

Este primer encuentro tuvo el objetivo de que las propuestas prioritarias sean discutidas en mesas de trabajo, entre las que se encuentran las prerrogativas de los partidos, fiscalización, organismos locales yhastala forma devotar.

"Hemos llegado a la conclusión de hacer un listado de temas de carácter técnico en materia electoral y con ese listado vamosa integrar grupos de trabajo para mantener el contacto permanente durante todo este tiempo con el instituto", precisó Pablo Gómez al concluir la reunión.

La consejera presidenta Guadalupe Taddei respaldó este primer compromiso conjunto, ya que "a partir de ahí se derivan grupos o mesas de trabajo que son altamente especializadas para aportar estos temas y que queden en el haber de la comisión".

La reunión tuvo lugar en labiblioteca Lázaro Cárdenas a invitación de la comisión presidencial al Consejo General del INE.

En este contexto, Gómez insistió en que estos encuentros servirán para iniciar la crítica al sistema electoral actual, porque de estas discusiones saldrán los elementos para realizar los cambios necesarios.

Sin embargo, dejó en claro que en ningún momento estará adiscusión la autonomía de las autoridades electorales.

"Formamos parte de una corriente histórica en México que luchó siempre y sigue luchando por abrirle camino a la imparcialidad de los órganos electorales, administrativos y jurisdiccionales. Esa posición la mantiene el gobierno de la presidenta Sheinbaum y la mantendrá hasta elfinal.

"Para nosotros no hay la menor duda: somos una de las grandes fuerzas que impulsaron esa lucha v seguiremos haciéndolo. Esalucha por desgracia no dio los resultados in mediatos que siempreanhelamosy siemprenosenfrentamos con órganos electorales parciales", agregó.

En entrevista por separado, el consejero Jorge Montaño consideró que hay disposición del gobierno de tomar en cuenta sus opiniones.

Dijo que es necesario incluir en la discusión las reformas electorales anteriores e incluso las experiencias de los comicios judiciales.

"Nos invitaron y creo que esta es la primera muestra de que quieren que participemos como órgano electoral", remarcó.

Por parte de la comisión presidencial estuvieron presentes la secretariadeGobernación,Rosa Icela Rodríguez; José Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital; Ernestina Godoy, consejera jurídica de Presidencia; Lázaro Cárdenas Batel, jefe de la Oficina de Presidencia; el coordinador de Asesores de Presidencia, Jesús Ramírez, y el coordinador de Política y Gobierno, Arturo Zaldívar,

También se contó con la presencia de los consejeros Rita Bell López Vences, Claudia Zavala Pérez, Norma de la Cruz Magaña, Martín Faz Mora, Jorge Montaño Ventura, Arturo Castillo Loza y Uuc-kib Espadas Ancona, así como de la secretaria ejecutiva, Claudia Arlett Espino.

Durante el encuentro, el INE presentó diversos temas prioritarios como la organización de los procesos electorales y concurrencia de comicios ordinarios con los judiciales; tiempos en los que se ejecutaría la reforma electoral v calendarios electorales, entre otros ____

PERIÓDICO

MILENIO

PÁGINA

10

FECHA

SECCIÓN

27/08/2025

LEGISLATIVO



CLAVES

Recorte

Uuc-kib Espadas aseguró que el recorte presupuestal al INE del último año afectó un sinnúmero de actividades del instituto.

Autonomía

El consejero advirtió que "sería un gran retroceso que el INE perdiera autonomía" en la próxima reforma electoral.

Imparcialidad "Solo una autoridad elec-

"Solo una autoridad electoral autónoma puede garantizar un arbitraje imparcial", puntualizó.



Guadalupe Taddei, el encargado de la comisión presidencial y Rosa Icela Rodríguez. JESÚS QUINTANAR